

Franckesche Stiftungen zu Halle

Andr. Jul. Dornmeyers. Gymn. Frid. Werd. Con-R. Kleines Lexicon Elegantioris Latinitatis

Dornmeyer, Andreas Julius

Berlin, 1710

VD18 10426841

Ex Oratione II. In Catilinam.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-197940

EX ORATIONE II. IN CATILINAM.

1666. Cap. 1

Scelus anhelare, Nichts guts im Schilde führen.

1667 Pestem alicui moliri, auff eines Verderben sinnen.

1668 Alicui aliquid de manibus extorquere, einem etwas aus den Händen reißen/ it. einem etwas mit Gewalt nehmen. Das Sprichwort ist bekant: Herculi clauam facilius extorquas, er läset sich nichts nehmen/ man kan nichts von ihm erhalten.

1669 Moerore adflictum esse, sehr bekümmert seyn.

1670 Oculos ad aliquem locum retorquere, sich oft nach einem Ort umsehen. sc. mit Bekümmerniß und Verdruß.

1671 Ex faucibus alicuius aliquid eripere, einem den Braten aus den Zähnen rucken.

1672 Pestem euomuisse, des üfels loß seyn. h. l. des Bösewichts.

1673 cap. 2 Alieno aere valere, sich mit anderer Leute Geld hervor thun.

1674 cap. 4 Desiderio alicuius tabescere, vor Verlangen eines Menschen / [oder eines Dinges] fast vergehen/verschmachten.

1675 Ex



1675 Exhaurire aliquem, eine hinaus schaffen
h. l. den Catilinam aus Rom.

1676 Ad sceleris foedus aliquem adsciscere,
einen mit unter die gottlose bande aufnehmen

1677 cap. 5 Patrimonium suum profundere,
sein Erbtheil durch bringen/ verschwenden.

1678 Fortunas suas obligurire. id.

1679 Ei fatum quoddam impendet, es stehet
ihm ein Verhängniß bevor.

1680 cap. 6 Parat hoc facere, er hat vor/
dieses zu thun.

1681 c. 7 Despe sua aliquem de pellere, einem
die Hoffnung vertreiben/ oder benehmen.

1682 De conatu aliquem de pellere, einem
den Vorsatz unterbrechen.

1683 cap. 8 Aliquem de sententia deducere,
einen auf andere Gedanken bringen.

1684 cap. 9 Desperat, se hoc facere posse, er
zweifelt gänzlich daran/ daß er solches thun
könne/ i. e. putat, se non posse. Denn wie
spero zierlich vor puto gesetzt wird/ also de-
spero vor non puto,

1685 Aetate confectus, veraltet:

1686 Incidere in aliquid, auf etwas gerathen.

1687 Dolorem alicui inurere, einen betrüben/
traurig machen.

1688 cap. 10 Bene barbatum esse, einen star-
cken Bart haben.

1689 Industriam suam in aliqua re expromere

re